
Ata  da  10ª  (décima)  reunião  ordinária  da  Primeira  Sessão 
Legislativa  da  Legislatura  2017/2020  da  Câmara  Municipal  de 
Guanhães, realizada no dia 19 de junho de 2017 às 19:00 horas, 
sob  a  Presidência  do  Vereador  Evandro  Lott  Moreira  que 
cumprimentou  a  todos  e  solicitou  ao  senhor  secretário  que 
procedesse com a chamada inicial dos Vereadores a qual estavam 
todos  presentes.  Como  houve  número  regimental  declarou  em 
nome de Deus abertos os trabalhos. Prosseguindo, os vereadores 
procederam com a oração do Pai Nosso para o bom andamento 
dos trabalhos. Foram convidados para tomar assento de destaque 
o Comandante da 25ª CIA Independente da Polícia Militar Major 
Gilberto de Jesus Costa. Em seguida, o senhor Presidente solicitou 
a leitura dos ofícios protocolados na Casa, assim sendo: Ofício nº. 
148/2017/1ªPJCG de autoria da Promotoria de Justiça da Comarca 
de Guanhães/MG e Ofícios  006/2017  e  007/2017 de autoria  da 
secretaria  municipal  de  administração  e  recursos  humanos. 
Prosseguindo, o senhor Presidente solicitou a leitura dos projetos a 
darem entrada na Casa, assim sendo: Projeto de Lei nº 021/2017, 
que autoriza o Município a não ajuizar ações de execução fiscal de 
débitos  de  pequeno  valor;  dispõe  sobre  o  cancelamento  dos 
débitos  que  especifica,  quando  alcançados  pela  prescrição, 
autoriza  a  Fazenda  pública  Municipal  a  celebrar  acordo  em 
processos administrativos e judiciais, firmar protocolo de intenções 
de  cooperação  com  o  TJMG  visando  redução  dos  processos 
relativos à execuções fiscais e dá outras providências; Projeto de 
Lei nº 022/2017, que dá nova redação ao art. 34 da Lei Municipal 
nº  2.717,  de  24  de  junho  de  2016,  que  regulamenta  a  gestão 
democrática na Rede Municipal de Ensino de Guanhães/MG e dá 
outras providências; Projeto de Lei nº 023/2017, que dispõe sobre a 
alteração dos Anexos II e IV da Lei Municipal nº 2.313, de 30 de 
janeiro de 2009, que dispõe sobre o Plano de Cargos do Poder 
Legislativo do Município de Guanhães e dá outras providências; 
Projeto  de  Resolução  nº  002/2017,  que  autoriza  a  filiação  da 
Câmara  Municipal  de  Guanhães  na  Associação  das  Câmaras 
Municipais e Vereadores – ACAM e dá outras providências; Projeto 
de  Resolução  nº  003/2017,  que  institui  o  Programa  Câmara 
Itinerante no Município de Guanhães. Os projetos de lei 14/2017, 
15/2017 e 18/2017 foram retirados da ordem do dia pelo senhor 
Presidente. O senhor Presidente encaminhou os demais projetos 



para análise e emissão das comissões permanentes e procuradoria 
jurídica  da  Casa.  Dando  continuidade  à  sessão,  o  senhor 
Presidente  solicitou  a  leitura  dos  pareceres  apresentados  ao 
Projeto de Lei  nº 016/2017,  que altera as disposições da Lei  nº 
2.597,  de  31  de  dezembro  de  2013,  que  institui  a  Ouvidoria 
Municipal  de  Saúde  do  Município  de  Guanhães  e  dá  outras 
providências. A vereadora Dóris tomou a palavra, cumprimentou a 
todos  e  solicitou  Vista  ao  Projeto  de  Lei  16/2017.  O  senhor 
Presidente concedeu o pedido de vista da vereadora. Ato contínuo, 
o senhor Presidente solicitou a leitura dos pareceres apresentados 
ao  Projeto  de  Lei  nº  019/2017,  que autoriza  o  Poder  Executivo 
Municipal a firmar Termo de Parceria com o Conselho Comunitário 
de  Segurança  Pública  de  Guanhães  –  CONSEP  –  para 
transferência de recursos financeiros visando a aquisição de bens 
para  a  conclusão  das  obras  do  quartel  da  25ª  Cia  PM 
Independente.  Os  pareceres  foram  colocados  em  discussão.  A 
vereadora Dóris tomou a palavra e disse que é favorável ao projeto 
e  deixou  o  registro  de  agradecimento  e  reconhecimento  pelo 
trabalho do Major Gilberto a frente da 25ª Ind da Polícia Militar, pelo 
qual cumprimentou aos demais policiais, que a todo tempo tem se 
empenhado pelo projeto de construção da nova sede do quartel. O 
vereador Geraldo Ferreira tomou a palavra e também agradeceu o 
empenho do Major dizendo ser conhecedor da causa e que votará 
favorável ao projeto. Em uso da palavra, o vereador Mauro também 
disse votar favorável ao projeto pois segundo ele mais policiais na 
rua, significa mais segurança para a população. O vereador Osmar 
cumprimentou a todos e disse que sabe da luta do Major e que, 
embora a ajuda financeira seja de responsabilidade do Estado, o 
Governo  tem  deixado  a  desejar.  Disse  que  apesar  das  lutas  e 
dificuldades, o projeto foi levado a diante e que tanto sua pessoa 
quanto a Câmara sempre foi parceira da Polícia Militar estando à 
sua completa disposição. O vereador Nivaldo em uso da palavra 
disse que Guanhães está em boas mãos no comando do Major 
Gilberto  e  de  seus  comandados.  Disse  que  a  polícia  militar 
guanhanense transmite sensação de segurança aos guanhanense 
parabenizando  aos  mesmos pelo  trabalho.  Concluiu  que  espera 
que  a  Companhia  se  transformando  em  Batalhão  com  o 
consequente  aumento  de  seu  efetivo,  os  distritos  sejam 
beneficiados com mais policiamento. O senhor Presidente tomou a 



palavra e agradeceu pelo que a polícia  militar  e polícia  civil  em 
conjunto  tem feito  por  Guanhães.  O  Projeto  de  Lei  19/2017  foi 
colocado em discussão e posterior  votação sendo aprovado por 
unanimidade dos vereadores. Em uso da palavra, o Major Gilberto 
de  Jesus  cumprimentou  a  todos  e  disse  que  a  Polícia  Militar 
completou 242 anos de luta em prol da ordem pública. Disse que 
desde o ano de 2011 vem sonhando com a construção do quartel 
no  local  em  que  está  havendo  a  reforma.  Agradeceu  aos 
vereadores  pelo  presente  que  foi  dado  a  população  com  a 
aprovação  do  projeto.  Deixou  claro  que  mesmo  não  tendo  as 
condições  ideias,  procura  prestar  o  melhor  serviço  para  a 
população.  Se  despediu  agrardecendo  aos  vereadores  pela 
aprovação  do  projeto.  Prosseguindo,  foi  solicitada  a  leitura  dos 
expedientes  a  darem  entrada  na  Casa,  assim  sendo:  Moção 
15/2017 de autoria  da vereadora Maria Anídia de Paula,  Moção 
16/2017 de autoria do vereador Bruno Pires de Souza, Indicações 
92/2017, 93/2017 e 94/2017 de autoria do vereador Osmar Gomes 
Fidélis;  Indicações  95/2017  e  96/2017  de  autoria  do  vereador 
Nivaldo dos Santos;  Indicações 97/2017, 98/2017 e 99/2017 de 
autoria do vereador Nelci Pereira Chaves; Indicações 100/2017 e 
101/2017  de  autoria  do  vereador  Mauro  da  Conceição  Neves; 
Indicação  102/2017  de  autoria  do  vereador  Geraldo  Ferreira; 
Indicações  103/2017  e  104/2017  de  autoria  do  vereador  Bruno 
Pires  de  Souza;  Indicações 105/2017 e  106/2017 de autoria  da 
vereadora Dóris Campos Coelho; Indicações 107/2017, 108/2017 e 
109/2017 de autoria dos vereadores Mauro da Conceição Neves e 
Nivaldo  dos Santos;  Indicação 110/2017 de autoria  do vereador 
Laércio Alves de Lima; Indicação 111/2017 de autoria da vereadora 
Dóris Campos Coelho e Indicação 112/2017 de autoria do vereador 
Daniel  Barroso.  Também foram apresentados os  Requerimentos 
20/2017,  21/2017,  22/2017  e  24/2017  de  autoria  da  vereadora 
Dóris  Campos  Coelho  e  Requerimento  23/2017  de  autoria  do 
vereador Osmar Gomes Fidélis. Os expedientes foram colocados 
em discussão. A vereadora Dóris disse que a iluminação requerida 
pela Indicação 105 já é um pedido de longa data dos moradores. 
Disse que já apresentou o pedido de asfaltamento das ruas 05 e 06 
do  bairro  Santa  Tereza  outras  vezes.  Cobrou  pela  reforma  da 
escola Gustavo Coelho, dizendo que a situação é tão precária que 
o  ideal  seria  a  construção  de  uma  sede  nova.  Justificou  o 



requerimento  relativo  a  cargos  comissionados  tendo  vista  a 
tramitação de projeto  de criação de cargos no Poder Executivo. 
Cobrou pela apreciação do Projeto de Decreto Legislativo 01/2017, 
dizendo que é uma pena que o Legislativo não esteja fazendo o 
que é necessário e usando o seu poder em favor do servidor. Com 
relação  ao  requerimento  de  representação  junto  ao  Ministério 
Público,  disse  que  o  Município  não  vem  cumprindo  com  o 
estabelecido  na  Lei.  Disse  que  justamente  quando  pede 
providências neste sentido, o Executivo envia projeto de alteração 
da lei. Disse que o Legislativo precisa fazer cumprir a Lei ao invés 
de alterá-la. Cobrou providências também pela informações junto 
ao  Correio,  CEMIG  e  SAAE  de  que  os  bairro  Amazonas, 
Funcionários  e  Nossa  Senhora  de  Fátima  foram unificados.   O 
Vereador Mauro disse que acompanha o dia a dia da rodoviária e 
que  os  recursos  arrecadados  no  local  não  pagam  nem  os 
servidores que fazem manutenção da mesma. O vereador Osmar 
tomou  a  palavra  e  disse  que  protocolou  ofício  diretamente  na 
secretaria  de  educação  pedindo  providências  para  a  escola 
Gustavo Coelho. Com relação ao pedido de representação junto ao 
Ministério Público, disse que a vereadora Dóris possui autonomia 
para  enviar  a  representação  de  sua  autoria  sem  passar  em 
plenário.   A  vereadora  Dóris  respondeu  que  apresentou  o 
requerimento em plenário a pedido do Presidente da Casa, e que 
não entendeu o porque se ser diferente somente para sua pessoa. 
O vereador Nelci  tomou a palavra e agradeceu pelas obras que 
estão sendo feitas no Distrito de Correntinho. Deixou o convite para 
que  os  vereadores  estejam presentes  em reunião  interna  a  ser 
realizada na próxima terca feira as 19:00 horas para discutir  os 
projetos que serão votados em reunião extraordinária. Disse que 
concordando ou não, apreciará todos os projetos cumprimento seu 
dever de vereador. O senhor Presidente agradeceu pelas obras de 
asfaltamento do bairro Aod Pereira e demais obras do Município. O 
vereador  Lucimar  disse  que  algumas  obras  realizadas  pela 
secertaria  de  obras  do  Município  merecem  Moção  de  Repúdio 
devido  ao  abuso pelo  qual  estão  sendo feitas.  As  indicações  e 
Moções foram colocadas respectivamente em discussão e votação 
sendo por todos aprovadas. Em seguida, o Requerimento 20/2017 
foi colocado em votação sendo por todos aprovado. Logo após o 
Requerimento  21/2017  foi  colocado  em votação  sendo  rejeitado 



pelos  vereadores  Daniel  Barroso,  Osmar  Gomes,  Nivaldo  dos 
Santos,  Bruno  Pires,  Nelci  Pereira,  Laércio  Alves,  Carlos 
Aparecido,  Mauro  da  Conceição  e  Geraldo  Ferreira  e  aprovado 
pelos  vereadores  Dóris  Campos  Coelho,  Lucimar  Pinto  e  Maria 
Anídia.  O  senhor  Presidente  declarou  rejeitado  o  Requerimento 
21/2017.  Ato  contínuo,  os  Requerimentos  22/2017,  23/2017  e 
24/2017  foram  colocados  respectivamente  em  votação  sendo 
aprovado por unanimidade dos vereadores. O senhor Presidente 
convocou  extraordinária  para  a  próxima  sexta-feira,  dia  23  de 
junho,  às  19  horas  para  apreciação  dos  projetos  que  deram 
entrada na Casa nas últimas reuniões e não foram apreciados até 
o  momento.  O  senhor  presidente  solicitou  a  chamada  final  dos 
vereadores que de acordo com a inicial estavam todos presentes. 
Nada mais há tratar, eu secretário, lavrei a presente ata que depois 
de  lida,  se  aprovada,  segue  assinada  por  todos  os  vereadores 
presentes. Sala das Sessões, aos  de 19 de junho de 2017.  
 


